
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

開館：水・金・土 
10 時～16 時 

✉

↑前回のメニュー 

 
空き家 

無料相談会 
同時開催！ 

年度 H28 H29 H30 R1 R2 R3 R4 

利用登

録数 
16 21 26 21 10 49 29 

成約 

件数 
1 4 7 1 2 8 6 



  今年の米作りは一体どうなるのか・・・米作り３年目の危機 

                              移住交流推進員   野﨑弘之 

ここ 2 年ほど、移住者や移住希望者の方々と一

緒に「昔ながらの米作り」を実践しているのです

が、今年も具体的に動き始めました。毎年、お借

りする田んぼが変わってしまうのが大変で、今年

からは長期でお借りできる田んぼで行う事にし

ました。これで、来年以降も同じ田んぼで米作り

ができるようになりました。しかしっ！！世の中

そう甘くはありません(-_-;) ここは約 15 年ほど

「耕作放棄地」だった田んぼで、様々な問題・課

題が山積みな田んぼなのです。田んぼの状況を、

お世話になっている指導者の方にアドバイスを

いただき、今回のメンバーに報告していきます。挙げればキリがないのですが、「本来の水路に水

が流れていない」「上流のどこかで決壊していて、その

水がまるで川のように田んぼの中を流れている」「そ

の川(？)のせいで、畔が崩壊してしまっている」「その

川(？)のせいで、ススキの株がいたる所に生育してい

る」「本来の水路には土や落ち葉が堆積していて、メン

テナンスに相当の労力が必要となる」「さらに、法面の

あたりには笹が群生している」「全体的に、水を溜めら

れるイメージができない」・・・など、本音を言わせて

もらうと「ホントにここで田植えができるのか？」と

いう感

想です。稲作を長年続けられている先輩方からは

「今更何を慌ててるんだ？何故もっと早くに取り

掛からなかったんだ？」というご意見があろうかと

思うのですが、そこはもう「素人ですいませ

ん！！！m(__)m」としか言いようがありません

(笑)。今回、一緒に田んぼの状況を確認してくださ

っ た 指

導 者 の

方から、

「 素 人

の皆さんで、もしこの田んぼで収穫ができる状況までで

きたら、良い成功事例になるのではないか」という事を

言っていただき、同行させていただいた仲間たちも闘志

を燃やしておりましたが、現実的な行動指針を頭の中で

描いていた自分にとっては、先行きが不安でしかありま

せん(-_-;)。さて、3 年目の危機、どう乗り切っていくの

か今後のレポートを楽しみにしておいてください。 
 

先行きの不安を感じ、呆然と立ち竦むワタクシ 


